

## **Abschaltung Beleuchtung am Freitag, 12. September 2025**

Künstliches Licht in der Nacht hilft uns, in der Dunkelheit sicher den Weg zu finden. Oftmals brennt es jedoch zu lange, zu grell, zu hell oder sogar ohne jeglichen Nutzen, sprich: ohne Menschen, die es aktiv nutzen.

### **Was ist die «Nacht der Sterne»?**

Die «Nacht der Sterne» ist ein Abend, an dem die Strassenbeleuchtung bei den Gemeindestrassen in Rubigen und anderen Gemeinden im Aaretal ausnahmsweise nicht eingeschaltet wird. Auch sonst wird wo immer möglich auf künstliches Licht verzichtet. Der Anlass soll die Aufmerksamkeit auf die dunkle Nacht und ihren Wert für Mensch und Umwelt lenken. Mehr Informationen finden Sie auf der Website der Gemeinde unter [www.rubigen.swiss/nachtdersterne](http://www.rubigen.swiss/nachtdersterne).

### **Werden auch Sie Teil von der diesjährigen «Nacht der Sterne»**

Mit einfachen Massnahmen können Sie am 12. September 2025 zu einer dunklen Nacht beitragen:

- Schalten Sie Ihre Aussenbeleuchtung ab (Tür-, Haus-, Fassaden- oder Hausbeleuchtung, Solarlampen in Gärten, etc.)
- Schliessen Sie ab Sonnenuntergang um 19:47 Uhr wo möglich Ihre Jalousien, Rollos oder Vorhänge.

Vielleicht ist der Anlass „Die Nacht der Sterne“ ja ein Auslöser, dass Sie Ihr Aussenlicht dauerhaft optimieren. Hilfreiche Tipps dazu finden Sie beispielsweise hier:

